



いつもあなたのそばに…

アンテナ道民児連
Antenna

No.212



公益財団法人 北海道民生委員児童委員連盟

札幌市中央区北2条西7丁目北海道社会福祉総合センター4階

tel.011-261-2181 fax.011-261-3081

ホームページ <http://www.dominjiren.or.jp>

Eメール info@dominjiren.or.jp

特集

民生委員児童委員活動とICT

インフォメーション

「令和2年度 事業報告」	5
「道民児連の新役員等体制」	7
「春の褒章・叙勲」	7
おすすめ書籍「ブックレビュー」	8
エッセイ:ひとをつなぐ	
「④福祉をつなぐ人となる」	8



■写真「NHK連ドラ「マッサン」の撮影ロケ地」
(音更町十勝牧場白樺並木)
城石 文雄氏

民生委員児童委員活動とICT

日々、目覚ましい進化を続けるデジタル技術。

通信デバイスは、ほんのひと昔前とは比べものにならないくらい多様化し、それと共に使い手の向き合い方も変化を余儀なくされています。

一方で、新型コロナ感染症の爆発的流行は、「顔を合わせて話し合う」ことを困難にしていました。

ハードルが高いと二の足を踏みがちなデジタルICT。

でも、こんな時代だからこそ、その優位性を考えてみませんか。

■ICTとは

ICTはinformation and communication technologyの略称で、情報通信技術のことです。

2000年代前半まではIT（information technology）がほぼ同意で使われてきましたが、国際的にはICTが広く使われており、これにならって近年は日本でもICTが用いられるようになつてきました。そもそもICTは広範な意味を含む言葉であり、サーバー、インターネットなどの技術やデバイス（端末機器）を指すばかりではなく、

たとえばSNSやブログ、口コミサイトなどインターネットを介した情報発信や情報交換を可能にする、いわゆるソーシャルメディア

などのサービスやビジネスについても、その範疇に含めた概念です。ICTとITに明確な線引きがあるわけではありませんが、両者の使われ方を比較すると、ITはコンピュータ関連の技術に力点を置き、ベンチャー企業が展開するサービスなどに用いられることが多いですが、ICTはコン

ピュータ技術の活用面において用いられる傾向が高いようです。もう少しICTを理解しやすい題材を提示しましょう。それは、

私たちが国から登録を求められているマイナンバーカードです。これは個人に振られたID（マイナンバー）を糸口に、さまざまな個人情報を中央省庁と結びつけるものですが、これも代表的なICTのひとつです。

また、近年はスマートフォンを用いて、外出先から家電を操作する技術も普及してきました。こうしたシステムもまた、ICTによって支えられています。

LINEの積極運用を進める佐々木則子・南樽地区民児協会会長

和元年の暮れからICT導入について協議を開始し、ほどなく通信対話アプリ「LINE」の活用を開始しました。

この時を振り返り、佐々木会長は次のように話します。「きっかけは胆振東部地震でした。全道を襲った大停電により、当時の民児協の主要な連絡手段であった固定電話がまったく使えなくなりました。有事にはことさら綿密な連絡が必要な民生児童委員の相互連絡が不可能になつたのです。このことに対面して、何か早急な手を打たねばと考えました」。

協議は定例会で動議され、間もなく実践が始まりました。「まず

望来地区から望む石狩市北方海岸線数十キロにわたり、集落が続く



◀南樽地区民児協が定例会を行う新栄町会会館LINE活用前は唯一の情報共有の場だった



ネットワーク上にある個人と個人を瞬時に結ぶことができるIC

民児協会長の佐々木則子氏は、令

■どうつかうICT

そもそもICTは広範な意味を含む言葉であり、サーバー、インターネ

ットなどの技術やデバイス（端末機器）を指すばかりではなく、

もう少しICTを理解しやすい題材を提示しましょう。それは、

ネットワーク上にある個人と個人を瞬時に結ぶことができるIC

民児協会長の佐々木則子氏は、令

はLINEグループの整備を急ぎました。どうしてもLINEが使えない環境の委員もいたので、そうした5名だけは当面の間FAXを用いることにしました。導入当初はアプリ操作に不安を訴える委員もいましたが、ほどなく慣れたようで大事なく活用が続いています」。

「コロナ禍においては、顔を合わせての伝達が憚られることがありましたし、例会も3度ほど中止にしました。こうした時に、通常活動を絶やさないために必要な最低限の意思決定を会長・副会长で行い、タイムラグなく各委員に情報伝達できることは大変な利点」と、佐々木会長は語ります。

LINEを用いた情報共有では、副次的な効果もたらされたと言います。それは、例会の予習・復

そう。
副会長での情報共有に限定し、全委員が同時共有するのは①～③だ

■ 総合プラットフォームの活用

スマートフォンの普及を味方に付けて進めた南樽民児協のICTへのアプローチ。同市とほど近い石狩市の民児協では、また違った習がしやすくなつたこと。

従来の伝達は電話やFAXによる紙媒体で行われていました。紙媒体は実体として手元に残る一方で、一度しまい込むとすぐに手に取つて内容を再確認しにくいくことが否定できません。よほど几帳面に整理したとしても、忙しい最中にそれを探し出すのが億劫だつたり、出先では不可能だつたりします。ところが、LINEを利用することはスマートフォンの中に情報を蓄積することなので、疑問に思つたことは手元の操作ですぐに確認できます。

「現在は主として情報のトップダウン型伝達にとどまりがちな利活用ですが、ICTの利便性を理解すると、もつと発展的な利用ができるのはずだと期待しています」。佐々木会長の言葉からは、新しい技術やデバイスを積極的に導入し、民児協活動のスピードアップになげたい意志が伝わってきます。

新しい手法を導入しています。米・マイクロソフト社が開発した「Microsoft Teams」を用いた遠隔会議の実践です。

Teamsは、マイクロソフト社が推奨する統合プラットフォーム「Microsoft 365」に含まれたコミュニケーションケーションツールで、チャット・通話機能の他、ビデオ会議機能、ファイル共有機能、Officeアプリとの連携機能があり、Microsoftアカウントがあれば無料での利用も可能です。コロナ禍で推進が求められたりモートワークはもちろん、教育現場におけるオンライン授業の現場でも、急速に普及してきました。

Teamsを導入する最も大きなメリットとして、Word、Excel、PowerPointといった、ビジネスはもちろん私たちの暮らしにおいても大定番のOfficeアプリとの連携が可能なことが挙げられます。Teams上では、これらOfficeアプリで作成したファイルの閲覧だけでなく共同編集も可能になります。さらに有料プランでは、電話と

から、インターネット環境がなくとも、通話可能圏内であれば電話で会議に参加することができます。石狩市民児協がこのシステムの導入を始めたのは、昨年の1月。やはり新型コロナ感染症の大流行が始まる以前のことです。はからずも発生した病禍への対応も、このシステムの運用が役立つたと考えられます。ですが導入の背景に見えるのは、コロナ禍とは違った課題に対する解消のアプローチでした。これについて、民児協の事務局を担う石狩市社会福祉協議会地域福祉課の久保田貴浩課長は次のように説明してくれました。

■ 統合プラットフォームの活用

スマートフォンの普及を味方に付けて進めた南樽民児協のICTへのアプローチ。同市とほど近い石狩市の民児協では、また違った

とが挙げられます。Teams上では、これらOfficeアプリで作成したファイルの閲覧だけでなく共同編集も可能になります。さらに有料プランでは、電話とのコミュニケーションも可能です。



石狩市社協で民児協のICT 支援にあたる久保田貴浩課長

民児協事務局のある
市総合保健センター・りんくる
遠隔会議の会場のひとつでもある



地区会館の一室に参加者が集まり、広角系のウェブカメラでそこにいるみんなの様子がまとめて見られる方が、臨場感が高いと考えました。そこで、各地区1台ずつノートパソコンとウェブカメラ、ポケットWi-Fiを用意し、社協職員を操作要員として同席することにしました」。

■利便性とリスク

機器をはじめとする物的資源にとどまらず、同席職員に至るまで多くのリソースを社協が供給して推し進めた会議のリモート化。現在は主に、市域に6つある民児協の正副会長会議を中心に運用しているそ。中心市街地に近い5つの民児協の正副会長には、事務局が入る総合保健福祉センター「りんくる」の会議室に、厚田・浜益地区の民児協は地区会館に、感染予防のパーテーションを設置した上で集まつてもらい、Teamsを介した議論を行っています。

「デジタル技術を用いる以上、何らかのトラブルは発生します。」

ドリームエリア株式会社が運営する「マチコミ」。子供が安

心して暮らせる街づくり」をコンセプト

地区会館の一つでもある「市総合保健センター・りんくる」の会場のひとつでもある。そこで、各地区1台ずつノートパソコンとウェブカメラ、ポケットWi-Fiを用意し、社協職員を操作要員として同席することにしました」。

地区会館の一室に参加者が集まり、広角系のウェブカメラでそこにいるみんなの様子がまとめて見られる方が、臨場感が高いと考えました。そこで、各地区1台ずつノートパソコンとウェブカメラ、ポケットWi-Fiを用意し、社協職員を操作要員として同席することにしました」。

特に通信環境による映像や音声の遅延は、最初のうちかなり発生しました。そうしたトラブルへの対処は社協職員が行い、正副会長には協議そのものに集中してもらうことが重要です。久保田課長はそう語り、続けてそれを実践する意義について話してくれました。

「遠隔地を抱える以上、民生児童委員の活動につきまとうリスクを低減するのは、私たち事務局の責務です。それにリスク回避と情報ツールの上手な利活用について考えるためには、事務局員一人ひとりがリテラシーを高める必要があります。何が使って、何は避けるべきか。予算をはじめ、その時々で限られた条件ではあるけれども、できるだけ安全な環境で民生児童委員に活躍してもらうことを最優先事項としています」。

実は、石狩市社協のセットアップで、民児協を含む福祉関係者が利用しているソーシャルメディアが、もうひとつあります。もちろん、リスクを恐れて首をすくめるだけでは、急速に変化する社会の流れに追従できなくなります。感染症の拡がりは、これらの未来のコミュニケーション手法が過去とは違うかたちになる可能性を暗示しました。要となるのは、どう読み解き、どう取り入れるか、つまりリテラシーです。積極的なICT運用には、想定される危険を理解して、上手に運用することが求められます。

LINEはもともと日本企業に遅延は、最初のうちかなり発生しました。そうしたトラブルへの対処は社協職員が行い、正副会長には協議そのものに集中してもらうことが重要です。久保田課長はそう語り、続けてそれを実践する意義について話してくれました。そこで、各地区1台ずつノートパソコンとウェブカメラ、ポケットWi-Fiを用意し、社協職員を操作要員として同席することにしました」。

アーティスト道民児連 No.212



▲コロナ禍における民児協活動に向けて石狩市社協がまとめた訪問マニュアル

に、無料のマーリングリスト(一斉メール送信)や不審者情報配信ツールなども備えたプラットフォームです。当初は子どもを持つ親やPTAなど学校関係者向けのサービスでしたが、やがて地域範囲が拡大。今日では自治体や警察署の登録も増加しています。

「インターネット上にたくさんある無償サービスは一見すると便利ですが、危険と隣り合わせのものもなくありません。私たちが扱うのは地域の人々の暮らしに関わることですから、できるだけ素性が明確で、リスク管理が徹底されたものを選ぶ必要があります。」

マチコミはそうした点で信頼されると判断しました」と久保田課長。普段は子どもに関わる情報の他に、徘徊老人の探索情報共有などに利用しているほか、コロナ

協総会の緊急中止の一斉連絡にも利用するものが適切か、あるいはトラブルが発生しても致命傷を負わずにすむ運用とは何かを、しっかりと教訓を提示しています。それは、適切な使い方とはどういうことかを、もう一度考えるべきということです。手軽さ、便利さはICTの大きな魅力です。でも、リスクゼロのサービスは、残念ながらデジタル社会においては存在しません。扱う情報の内容によって、何を利用するのが適切か、あるいはトラブルが発生しても致命傷を負わずにすむ運用とは何かを、しっかりと教訓を提示しています。それは、適切な使い方とはどういうことかを、もう一度考えるべきです。

もちろん、リスクを恐れて首をすくめるだけでは、急速に変化する社会の流れに追従できなくなります。感染症の拡がりは、これら

の未来のコミュニケーション手法が過去とは違うかたちになる可能性を暗示しました。要となるのは、どう読み解き、どう取り入れるか、つまりリテラシーです。積極的なICT運用には、想定され

る危険を理解して、上手に運用する

ことが求められます。

LINEはもともと日本企業に

よって開発されました。ところがこれら2つの漏洩事件を通じて「日本のアプリは安全」という「神話」が完全に崩壊しました。

これら2つの漏洩事件を通じて「日本のアプリは安全」という「神話」が完全に崩壊しました。

令和2年度 正味財産増減計算書

令和2年4月1日から令和3年3月31日まで

(单位: mm)

科 目	当年度	前年度	増 減
I 一般正味財産増減の部			
1. 経常増減の部			
(1) 経常収益			
基本財産運用益	147,216	147,216	0
特定資産運用益	17,920	21,559	△ 3,639
受取会費	59,538,000	59,730,000	△ 192,000
事業収益	4,387,000	5,080,700	△ 693,700
参加収益	1,435,500	6,120,500	△ 4,685,000
委託収益	5,835,759	7,625,959	△ 1,790,200
抛出金収益	0	0	0
受取補助金等	5,727,000	5,727,000	0
受取負担金	9,923,000	9,955,000	△ 32,000
受取寄付金	937,295	0	937,295
雑収益	385,524	3,404,887	△ 3,019,363
経常収益計	88,334,214	97,812,821	△ 9,478,607
(2) 経常費用			
事業費	68,290,215	82,034,475	△ 13,744,260
給料	17,666,541	17,138,880	527,661
諸手当	9,470,774	10,500,985	△ 1,030,211
賞与引当金繰入額	2,166,891	2,089,788	77,103
退職給付費用	1,098,000	1,098,000	0
福利厚生費	6,191,113	6,222,910	△ 31,797
会議費	158,830	350,681	△ 191,851
旅費交通費	2,465,618	5,008,150	△ 2,542,532
通信運搬費	2,083,621	2,704,447	△ 620,826
減価償却費	2,166,465	2,145,613	20,852
消耗品費	881,009	1,585,747	△ 704,738
印刷製本費	9,591,521	10,872,679	△ 1,281,158
光熱水費	1,028,090	997,692	30,398
使用賃借料	1,479,169	7,278,050	△ 5,798,881
支払手数料	611,572	295,025	316,547
筆耕翻訳料	326,400	847,704	△ 521,304
電算維持費	502,432	452,847	49,585
購読料	53,609	51,511	2,098
講師等謝金	1,026,320	2,419,080	△ 1,392,760
講師等旅費	865,001	1,663,704	△ 798,703
業務委託費	3,049,550	643,332	2,406,218
支払負担金	25,500	38,000	△ 12,500
支払助成金	1,312,354	786,551	525,803
支払給付金	4,054,000	5,770,000	△ 1,716,000
支払分担金	0	874,200	△ 874,200
支払弔慰金	0	0	0
雑 費	15,835	198,899	△ 183,064
管理費	12,383,013	16,511,198	△ 4,128,185
役員報酬	80,000	130,000	△ 50,000
給 料	3,818,970	3,743,820	75,150
諸手当	2,444,431	2,769,610	△ 325,179
賞与引当金繰入額	559,377	537,699	21,678
退職給付費用	342,000	342,000	0
福利厚生費	1,543,545	1,612,901	△ 69,356
会議費	47,804	171,674	△ 123,870
旅費交通費	1,389,587	4,374,557	△ 2,984,970
通信運搬費	278,078	324,808	△ 46,730
減価償却費	187,279	181,109	6,170
消耗品費	72,439	87,338	△ 14,899
印刷製本費	199,723	279,613	△ 79,890
光熱水費	127,075	123,320	3,755
使用賃借料	314,378	716,645	△ 402,267
支払手数料	23,192	10,751	12,441
電算維持費	46,597	40,605	5,992
購読料	7,825	7,565	260
業務委託費	21,441	115,222	△ 93,781
租税公課	46,300	39,800	6,500
支払負担金	106,800	91,170	15,630
支払弔慰金	120,000	30,000	90,000
雑 費	606,172	780,991	△ 174,819
経常費用計	80,673,228	98,545,673	△ 17,872,445
評価損益等調整前当期経常増減額	7,660,986	△ 732,852	8,393,838
基本財産評価損益	0	0	0
特定資産評価損益	0	△ 196,560	196,560
評価損益等計	0	△ 196,560	196,560
当期経常増減額	7,660,986	△ 929,412	8,590,398
2. 経常外増減の部			
(1) 経常外収益			
受取寄付金	4,161,576	8,113,543	△ 3,951,967
経常外収益計	4,161,576	8,113,543	△ 3,951,967
(2) 経常外費用			
支払助成金	4,161,576	8,113,543	△ 3,951,967
経常外費用計	4,161,576	8,113,543	△ 3,951,967
当期経常外増減額	0	0	0
他会計振替前当期一般正味財産増額	7,660,986	△ 929,412	8,590,398
税引前当期一般正味財産増減額	7,660,986	△ 929,412	8,590,398
法人税、住民税及び事業税	20,000	20,000	0
当期一般正味財産増減額	7,640,986	△ 949,412	8,590,398
一般正味財産期首残高	37,575,988	38,525,400	△ 949,412
一般正味財産期末残高	45,216,974	37,575,988	7,640,986
II 指定正味財産増減の部			
受取補助金等	0	0	0
受取寄付金	974,131	0	974,131
特定資産運用益	40	52	△ 12
一般正味財産への振替額	△ 937,295	△ 1,600,500	663,205
当期指定正味財産増減額	36,876	△ 1,600,448	1,637,324
指定正味財産期首残高	49,804,506	51,404,954	△ 1,600,448
指定正味財産期末残高	49,841,382	49,804,506	36,876
III 正味財産期末残高	95,058,356	87,380,494	7,677,862

(ア) 民生委員児童委員互助共済事業の運営
(イ) 互助共済事業運営委員会の開催
第1回運営委員会 令和2年10月14日(水)
ホテルボルヌー札幌
第2回運営委員会 令和3年2月19日(金)
ホテルボルヌー札幌
(2) 互助共済事業給付決定額
3,133件 4,054,000円
(イ) 民生委員児童委員会員システムの運用
(ウ) 民生委員・児童委員活動保険取扱事務

イ 広報紙発行事業

(ア) 広報紙「アンテナ道民児連」の発行
発行回数 年3回発行
発行部数 1回10,800部(全会員に配布)

ウ 全道物故民生委員児童委員慰靈祭事業

(ア) 慰靈祭の執行
令和2年6月12日(金)
円山公園北海道方面委員慰靈碑前
役員関係者のみにより執行

本年度合計数
累計合計数
1124柱
10、118柱

通信事業

(ア)正副会長会議の開催
和2年4月17日(金)発出4月23日(木)承認書面(第2回)令和2年6月11日(木)臨時令和2年7月6日(月)発出7月9日(木)承認書面(第3回)令和2年8月19日(火)第4回令和2年9月28日(月)第5回令和3年1月22日(金)臨時令和3年2月19日(金)第6回令和3年3月9日(火)

(イ)理事会の開催
(第1回)令和2年4月24日(金)発出5月7日(木)決議文書決議、(臨時)令和2年8月24日(月)発出9月3日(木)決議文書決議、(第2回)令和2年10月14日(木)、(第3回)令和3年2月19日(金)

(ウ)評議員会の開催
(第1回)令和2年5月8日(金)発出5月18日(月)決議文書決議、(臨時)令和2年9月7日(月)発出9月23日(火)決議文書決議、(第2回)令和3年3月9日(火)

(イ) 变更届出書類
・理事評議員欠選任变更届出提出
提出(北海道庁へ電子申請)

（ア）令和2年7月豪雨灾害支援金ならびに
支援金の募集

(1) 災害支援金・支援金全財
・道内市町村民児協(136民児協)

(2) 義援金の送金
・令和2年10月30日(金) 4,161,576円
(イ) 令和3年福島県沖地震災害支援金なら
びに支援金の募集

(1) 災害支援金・支援金全財
・道内76民児協

974,131円(令和3年3月31日現在)

道民児連の 等体制

新役員

令和3年5月18日に決議された第1回評議員会ならびに令和3年5月26日に決議された第2回理事会において、任期満了とともに新役員等の選任決議をした新役員等体制をお知らせします。

理事

任期～令和4年事業年度の最終の定期評議員会終結時まで

会長

佐川徹（旭川市）

副会長

梅田絹子（音更沢市）、船橋優子（函館市）、宮下利明（根室市）

常務理事

菖蒲信也（道民児連事務局長）

理事

岸田勤（石狩地区）、吳敏弘（渡島地区）、馬渕一（オホーツク地区）、関原久（釧路市）、松村順子（苫小牧市）、中村幸尚

（名寄市）、佐々木正美（三笠市）、松田尚美（富良野市）

監事

任期～令和6年事業年度の最終の定期評議員会終結時まで

評議員

任期～令和6年事業年度の最終の定期評議員会終結時まで

中村力（胆振地区）、野中榮修（日高地区）、大西笑子（宗谷地区）、樋口正寛（十勝地区）、岡田栄敏（北見市）、多喜芳勝（夕張市）、池田昭良（稚内市）、山川宏治（紋別市）、植西信雄（土別市）、須貝亨（千歳市）、菊地裕子（伊達市）、田中幸憲（北斗市）

赤石欽司、土方源太、野坂和弘、本田晴子

顧問

会長就任メッセージ

会長 佐川徹

北海道民生委員児童委員連盟



この度の役員改選に伴い、再度会長の任を仰せつかりましたことに、その責任の重さを感じ、改めて身の引き締まる思いでございます。

褒章受章者

◇藍綬褒章

小林英二（網走市現）

鈴木法子（釧路町現）

西川明子（函館市現）

前川洋子（上川町現）

鈴木英二（芦別市現）

鈴木法子（釧路町現）

西川明子（函館市現）

前

スマホ脳

BOOK REVIEW



アンデシュ・ハンセン
久山葉子 訳著

1,078円(税込)

内 容

○私たちは一日平均2600回スマホに触り、10分に1回手に取っている。

○スマホのアプリは、最新の脳科学研究に基づき、脳に快楽物質を放出する「報酬系」の仕組みを利⽤して開発されている。

○10代の若者の2割は、スマホに1日7時間費やしている。

○一日の時間を超えるスクーリーナタイムはつ病のリスクを高める。

衝撃的な指摘の数々は、精神科医である著者から世界中の人々に放たれた警告です。ノーベル賞選定で知られる名門カローリンスカ医科大学にて経営学修士(MBA)を取得した著者は、最新の脳科学と社会学の両輪でエビデンスを提示しています。「スマホは最新のドラッグ(麻薬)だ。使つたことがなければ必要ない

し欲しいとも思わないが、使うと手離せなくなり、気づかぬうちに依存症になってしまっている」。文中でそう語る著者はしかし、スマホの技術と文化を全否定することもありません。それは、すでに人類が歩み始めたデジタル化の波を止める「とはできな」という、実に合理的かつ科学的な諦念にあります。その上で著者は、デジタル社会における精神の処方箋も提示するのです。

2016年10月、世界保健機関(WHO)が「国際疾病分類第11版」に新たに「ゲーム障害」という疾病を追加しました。オンラインを始めとするデジタルゲームに依存傾向がある人は、前頭葉が異常活性を繰り返し、やがて委縮や不可逆的変形が認められるようになるというもの。日本ではほとんど報じられなかつたこのニュースを、戦慄と共に思い出させた一冊。

【筆者紹介】

鳥居一頼氏(とり かずより)登別市出身。71歳。北海道教育大卒。道内で18年間教壇に立つ。道教委、道庁などに勤務後、室蘭・登別で小学校校長歴任。その後関西の私立大学の教授。現在登別市きずな大使として地域福祉実践計画推進を支援する傍ら、各地で地域福祉アドバイザーとしても活動している。また、道民児連が設置した「民生委員児童委員協議会のあり方に關する検討委員会」の委員長をお務めいただいている。主な著書に「子どもと学ぶボランティア授業論」(大阪ボランティア協会刊)、「福祉教育のキーワードと指導のポイント」(大阪ボランティア協会・「子ども・共育・ボランティア」(長崎県ボランティア協会)など。

④ 福祉をつなぐ人となる



エッセイ

鳥居 一頼

そう感じた瞬間

納得と共感が生まれていました

心に ゆとりなどありません

ひと 他人事で いっぱいです

知人に頼まれて 引き受けました

一遍の詩で 心にスイッチが入りました

活動の先にある 小さな仕合せづくりがいまこそで為すべきことだと 救われました

時間に 余裕などありません
動いた分だけ 始末に追われます
なかなか慣れず 負担をおかけしています

次代に福祉をつなぐ人となる

求めていた人生の指針を見つけました

民生委員児童委員として

世の中に関わることが

わたし自身を生きる』ことだと

胸に納めました

明日から気持ちを切り替えて

いい笑顔で訪問します

一編の詩が 心をときぼぐしていきます
みんなも 同じように苦しんであたんだと